
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）即將宣布參選特首
的前行政會議召集人梁振英，先後出席了旅遊界及
醫學界舉辦的論壇。梁振英認為，香港在旅遊業方
面仍有優勢，但特區政府必須解決旅遊設施的飽和
問題。他又對醫療產業化有一定保留，並強調香港
的資源必須首先滿足香港居民的需要。
梁振英昨日在出席由香港旅行社東主協會舉辦的

業界論壇活動時指出，旅遊業在香港過去、現在及
未來也處於重要地位，帶動㠥整個上下游及周邊行
業，包括運輸業、酒店業及零售業等的經濟發展。

設施飽和即怠慢旅客
梁振英表示，個人遊已成為本港旅遊界及周邊行

業的主要業務來源。他擔心香港目前的容量不足以
接待旅客，多於客源數量問題。機場、酒店、旅遊
景點及傳統遊客購物區已出現飽和，未來特區政府
必須聯同整個社會一起解決。他稱，香港旅遊業的
發展尚有很多優勢，包括不會做假的品質保證。

醫療對外恐疏忽港人
晚上，梁振英出席了由多個醫生工會合辦的醫療

政策諮詢會，與約50名醫學界人士會面及交流醫療

政策。他表示，目前醫護界需要探討人口老化對醫
療服務需求增加，及醫療服務產業化的問題，尤其
隨㠥內地居民的付費能力上升、世界各地遊客來港
的交通及簽證日漸方便，香港的醫療將向「引進來」
的方向走，未來會有更多內地及外國人來港接受香
港的醫療服務，但他個人對醫療產業化有保留。
會上，多名醫學界中人炮轟醫院管理局的管理手

法「過時又混亂」，梁振英回應說，自己會全面、
深入了解問題，按問題的先後緩急逐一解決。
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曾蔭權：一國兩制三贏
香港文匯報訊 香港行政長官曾蔭權在接受英文

《中國日報》獨家訪問時表示，「一國兩制」的構
想，在香港回歸祖國之後的實踐中，獲得了巨大的
成功，並強調香港與內地的融合，是不可逆轉的大
趨勢，不僅受雙方歡迎，亦使雙方受益。
明年是香港回歸15周年，曾蔭權的第二任期亦將

結束，《中國日報》記者在政府總部訪問了曾蔭
權。他表示，已故國家領導人鄧小平提出「一國兩
制」概念的時候，很多人，包括他本人都很關注這
個前無先例的構想是否能夠實現，但他的疑慮已被
香港今天的成就消除。
他興奮地說：「香港回歸前後，我在政府部門工

作了數十年，在公共政策方面從未見過如此成功的

案例。『一國兩制』的成就是舉世公認的，它在近
15年的實踐中取得了三贏局面—國家贏了，港人贏
了，世界其他國家也贏了。」

政制改革進步長足
曾蔭權稱，儘管香港遭遇了許多挑戰，如禽流

感、金融危機、食品安全、港珠澳大橋受拖延等問
題，但香港與內地的合作和互動，都很順利。
近年來，香港的政治、經濟和社會發展，都取得

了顯著的進步。在政治方面，他說，香港的民主發
展在不斷進步，如今的選舉制度和安排，較1997年
前擁有更多的民主成份，而更重要的是，全國人大
已經確認了香港普選時間表，包括2017年的特首選

舉和2020年的立法會選舉：「勢頭發展得很好，當
然，未必所有人的期望都能得到滿足。但客觀地
說，即使是海外一些最尖刻的評論員，也看到了我
們在政制改革方面取得的長足進步。」

外資依然強勁湧入
香港無論是在股市市值、對外投資規模、營商環

境和基礎設施方面，都保持㠥國際金融中心和區域
經濟龍頭的地位。湧入香港的外資依然強勁，而對
外國投資者來說，香港是一個能帶來豐厚回報的好
地方，港澳地區首次在國家「十二五」規劃中獨立
成章，令香港作為金融中心、外貿中心、物流中心
的定位，作為粵港經濟龍頭的地位，都更加清晰。 ■曾蔭權昨午在行政長官辦公室會晤訪港的湖北省長王國生。

政界知名度
唐第二 梁急升
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港大學民意

研究計劃最新調查發現，特首曾蔭權繼續是香港
巿民最熟悉的政治人物，將於月底宣布參選特首
的前政務司司長唐英年及正考慮是否參選的新民
黨主席葉劉淑儀繼續排第二及第三位，月底將宣
布參選的前行政會議召集人梁振英排名就跳升了
十六級，升至第七位。
港大民研計劃於本月7日至17日訪問了1,016名

香港巿民，要求他們在沒有提示下說出多至10名
最熟悉的政治人物，發現除曾蔭權以40%的認知
率繼續成為首位外，全數「疑似特首參選者」都
打進了「十大」。

葉劉第三 何俊仁第八
調查發現，唐英年及葉劉淑儀分別以39%及

30%的認知率排名第二及第三，表明不爭取參選
的全國人大常委范徐麗泰以27%排第五，梁振英
首次以23%的認知率打入「十大」，排名由上次
調查的第二十三位大幅跳升至第七。唐英年和梁
振英的排名，更屬兩人在該調查自1997年以來的
新高。聲言會代表反對派參選的民主黨主席何俊
仁的認知率亦首次打入「十大」，以20%的認知
率，排名由第十七位上升至第八。
調查機構指出，頭6位的政治人物的排名對比

半年前的調查並無變化，而新上榜的除梁振英及
何俊仁外，公民黨黨魁梁家傑及職工盟議員李卓
人亦首次打入「十大」，分別排名第七及第十。
民研計劃總監鍾庭耀分析稱，調查結果與相關

政治人物支持度並無關係。

地產商「圈特首」？
鄭裕彤：絕無其事

香港文匯報訊（記者 趙建強）有人稱特首選
舉結果會受地產商意向影響。身為龍頭地產商之
一的新世界發展主席鄭裕彤，昨日在出席股東會
後指絕無其事。他回應稱：「梗係無咁㝍事，點
會咁？香港係法治㝎嘛，邊有可能㝃？」
記者稱，他在選民登記的「住址」為寫字樓，

而非主要的居住住址，或可能觸犯選舉條例。鄭
裕彤則沒有發表任何回應。

選委競逐再添27人
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）選舉主任昨天

再接獲27份（共27人）參選選舉委員會區議會界
別分組的提名表格。上次派出約20名區議員競逐
的民主黨，今次僅派出6人角逐新界及港九區議
會選委議席。據悉，在區選中僅取得7席的公民
黨，有意向民主黨「借提名」，以競逐選委。
民主黨6名區議員昨日報名角逐新界及港九區

議會選委，公民黨薄扶林區議員司馬文突然「單
人匹馬」現身，跟民主黨一起報名參選區議會選
委，並在逗留約數分鐘後「鬼祟離開」。
據悉，公民黨多名重量級人馬如立法會議員湯

家驊、陳淑莊，以及副主席黎廣德等均在區選中
落敗，令該黨對其他黨員參選選委的意願亦「闊
佬懶理」，拖延至昨晚始開會討論，令有意參選
的司馬文擔心沒有足夠時間尋求足夠的提名角逐
選委，惟有於前晚主動致電民主黨，說明有意參
選區議會界別分組選委，要求民主黨昨日報名時
「侵埋佢玩」。

區議會共119人角逐
至昨日，選舉委員會區議會界別分組至今共提

交119份提名表。昨日提交的27份提名中，港九各
區議會界別分組佔5份，該界別分組累積提名為62
份，新界各區議會界別分組昨日則接獲22份提
名，累積提名數為57份。提名人的資料已上載到
www.elections.gov.hk/ecss2011/chi/nominat2.html。
提名期將於11月24日結束，如該兩個區議會界

別分組屬有競逐的選舉，便須於12月11日投票。

香港文匯報訊（記者 徐海煒）前行政會議召集人梁

振英（CY）將於本月27日宣布參選下任特首。據了

解，CY的競選團隊獲得多位退休高官鼎力加盟，包括

前布政司鍾逸傑、前教統局常任秘書長羅范椒芬、前衛

生福利局副局長何永謙及前房屋署副署長鄔滿海，並就

他們熟悉的政策範疇，協助CY構思政綱和施政願景。

CY主打的醫療、社福政策，將由何永謙領導研究小

組，制訂一套醫療、社福政策規劃；羅太則負責研究完

善現有的教育政策；鄔滿海則會負責房屋政策研究。

張志剛鄧淑德加盟團隊
CY的班底非常多元化，包括了不同階層及界別，既有專業

人士及商人。與CY份屬老友的「一國兩制」研究中心總裁張
志剛、明天更好基金行政總裁鄧淑德和前立法會議員劉炳章
均會是競選團隊的成員。會計界立法會議員陳茂波及「基金
教父」雷賢達亦會參與專業、金融政策方面的研究。
據了解，CY競選將主打醫療社福、教育及房屋等政策範

疇，亦找來多位支持他願景的退休高官坐鎮，協助他研究相
關政策範疇內的問題和未來規劃。CY早前已多次提到社福問
題並非資源不足，而是資源錯配，熟悉香港社福政策和相關
政府內部運作的何永謙會參與有關研究小組，協助CY就此方
向進行研究，並提出一些具體的政策建議。

黃麗君紀文鳳出掌公關
教育政策亦成為CY另一個主打政策範疇。羅太雖已離開教

統局多年，但對教育政策一直非常上心。當年與前線教師經
常接觸的羅太會協助CY打造一個更貼近民情的教育政策方
向，令學生能夠真正愉快學習。至於長期熱門話題的房屋政
策問題，鄔滿海亦會繼續於CY的房屋政策小組中，就最新的
樓市形勢提出建議。在公關方面，據悉盧維思太太黃麗君和
新世界發展非執行董事紀文鳳均是CY競選團隊中的公關大
員，為CY度身打造競選形象。

拒評是否獲董建華相挺
另外，梁振英昨日在一公開場合時表示，下周日出席的嘉

賓尚在邀請中，亦未有回應支持者是否包括全國政協副主
席、前特首董建華及地產商，只稱自己與董建華在很多場合
都有機會見面，亦就雙方關心的香港問題交換意見。
被問及何時決定辭去戴德梁行的職務時，他稱，這是他工

作了十多年的公司，任何人辭職都需要一個過程，需要向公
司、職員負責，他很快會作出決定及具體公布。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官選委會
界別選委選舉將於下月11日舉行，飲食界立法會
議員張宇人昨日聯同「8000齊選17人」名單內的
參選人到北角春秧街街市拉票，包括擅長扮鬼扮
馬的「蘭桂坊之父」盛智文等。經常於鏡頭面前
有出位表現的盛智文，大受街市檔主歡迎。
選委會飲食界別分組選舉的選民，包括新鮮糧

食持牌人，即是有登記的街市檔主。到場幫手拉
票的張宇人表示，街市選民都十分重要，揚言未
來數月會分批到各區街市拉票；又稱今年多了新
登記的選民，要一一接觸。
張宇人坦言，飲食界以往投票率偏低，與投票

日設於星期日有關：「星期日係全世界（飲食業）

最好生意的一日」，希望能說服更多選民投票。

出入口商會18人參選
香港中華出入口商會組成18人名單參選選委會

選委，多名商界代表都期望下屆特首，對經濟發
展有長遠目光，務求讓香港維持優秀的營商環
境。
該會會長莊成鑫、副會長許華傑、常務會董陳

建年、青年部主任李美辰等，昨日與一眾記者聚
餐，閒話近日政情，出席的會董大部分都是中出
會青年部的成員。有成員透露，青年部無明確名
單參選選委，但相信不同界別都有參選人，部分
人是參選會計界等界別的選民。

張宇人盛智文街市拉票

■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海 ■何永謙

■「廿蚊張」張宇人（左三）到街市拉票，拿出一張廿蚊鈔
票騷一下。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■鄭裕彤指
出 ， 絕 無

「 地 產 商 影
響特首選舉
結 果 」 之
事。
文匯報記者
張偉民 攝

倡旅遊設施擴建
憂醫療產業過急

■論壇主持人、立法會醫學界議員梁家騮（右）認
為梁振英的表現合格。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■梁振英出席旅遊界論壇（左圖）時掏出一本翻爛了的《基
本法》，表明自己時刻依法辦事。 香港文匯報記者劉國權 攝

■何永謙■羅范椒芬■鄔滿海


